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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Жителям Таймыра окажут консультационную помощь по вопросам соцзащиты, 
образования и здравоохранения 

В пятницу, 16 февраля, через Дудинку пройдет социально-культурный маршрут 
«Енисейский экспресс», в рамках которого краевые специалисты окажут северянам 
консультационную помощь по вопросам социальной защиты, образования, культуры, 
здравоохранения, спорта и молодежной политики. Об этом сообщили в администрации 
муниципального района. 

В этот день с утра начнутся первые мероприятия «Енисейского экспресса». В 
Таймырском колледже состоится лекция для молодежи «Профилактика ВИЧ-инфекции и 
гепатита С». В управлении социальной защиты населения администрации муниципального 
района будет организована работа мобильного консультативного пункта по вопросам 
предоставления государственных услуг: адресной материальной помощи, мер социальной 
поддержки семьям с детьми, обеспечение социальных гарантий на оплату жилья и 
коммунальных услуг. В это же время в Комплексном центре социального обслуживания 
населения «Таймырский» откроется интерактивная площадка по профилактике 
злоупотребления психоактивными веществами. 

На базе Таймырского колледжа откроется «Добрый саммит» по вопросам развития 
добровольчества и мероприятий в рамках флагманской программы «Добровольчество». 

В творческом пространстве АНО «Белые птицы» состоится круглый стол по вопросу 
обеспечения социальных гарантий на оплату жилья и коммунальных услуг. 

Также в этот день на базе Комплексного центра социального обслуживания населения 
«Таймырский» пройдут лекции для пенсионеров и пожилых жителей города «Рекомендации 
по профилактике синдрома хрупкого человека». 

Социально-культурный маршрут «Енисейский экспресс» реализуется в Красноярском 
крае с 2010 года по инициативе регионального министерства культуры и при поддержке 
губернатора и правительства края. За это время проект посетили более 220 тыс. человек. 
«Енисейский экспресс» побывал во всех муниципальных образованиях края. В этом году 
отправной точкой маршрута стал Енисейск, который 13 января на своих площадках принимал 
участников этого проекта. Маршрут проследует по 25 территориям региона. 

«Таймырский Телеграф» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дошкольники Дудинки посоревнуются в ловкости 

Шестнадцатого февраля в 16:00 в доме физкультуры МАУ «ДСК» состоится 
традиционная зимняя спартакиада дошкольников. Ежегодное мероприятие направлено на 
развитие творческих и спортивных способностей юных горожан. Оно проводится с целью 
популяризации активного образа жизни и укрепления здоровья детей, проживающих в 
условиях Крайнего Севера. 

Команды по десять человек из шести детских садов Дудинки примут участие в игровых 
эстафетах. Спортивные состязания пройдут в сопровождении хореографических композиций 
группы поддержки и выступлений воспитанников отделения спортивной акробатики детско-
юношеской спортивной школы им. А. Г. Кизима. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Депутат из Красноярского края погиб при крушении самолета в Подмосковье 

При крушении самолета Ан-148 в Подмосковье погиб депутат из города Норильска 
Красноярского края Сергей Панченко. 

Список погибших пассажиров и членов экипажа опубликовали на сайте МЧС. В нем 
значится Сергей Панченко, родившийся 28 марта 1973 года. Данные этого пассажира 
совпадают с данными норильского депутата. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

В пресс-службе норильского горсовета Newslab.ru подтвердили, что погибший 
действительно являлся депутатом: «Сергей Панченко находился в командировке в Москве. В 
дальнейшем он должен был отправиться в Оренбургскую область».  

Сергей Панченко стал депутатом норильского городского совета в 2017 году, до этого 
работал в медиакомпании «Северный город». У него остались жена и двое детей.  

Лайнер «Саратовских авиалиний», следовавший из Москвы в Орск, разбился накануне, 
11 февраля. На борту лайнера находились 65 пассажиров и 6 членов экипажа, все погибли. 

По факту крушения Ан-148 возбуждено уголовное дело, на месте происшествия 
продолжают работать спасатели и следственно-оперативная группа. 

Родственникам погибших выплатят около 2 млн рублей компенсации, сообщается на 
сайте «Саратовских авиалиний». 

newslab 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» может выкупить долю «Русской платины» в новой совместной компании. 
На дивидендной политике самого «Норникеля» это никак не отразится 

У «Норникеля» и «Русской платины» нет взаимных обязательств выкупить доли друг 
друга в СП по добыче платиноидов. Об этом рассказал президент и крупнейший совладелец 
«Норникеля» Владимир Потанин. По его словам, в акционерном соглашении нет «никакого ни 
пут-, ни кол-опциона». Документ предусматривает возможность сделать акции ликвидными 
после того, как СП начнет работать, говорит президент «Норникеля». Он допустил, что одним 
из вариантов может быть выкуп его компанией доли партнера в проекте: «Это может быть 
привлечение стратегического партнера (которым может быть и “Норникель”), IPO, либо другая 
форма». Представитель «Русской платины» комментировать условия акционерного 
соглашения не стал. 

На прошлой неделе «Норникель» и «Русская платина» Мусы Бажаева подписали 
соглашение о создании СП для разработки месторождений платиноидов на Таймыре. 
«Норникель» внесет в его капитал лицензию на право разработки Масловского 
месторождения, а «Русская платина» – лицензии на Черногорское месторождение и 
«Норильск-1». Суммарные запасы новой компании составят около 4300 т металлов 
платиновой группы и 6,3 млн т никеля – это самый масштабный проект разработки 
месторождений металлов платиновой группы в мире, говорил представитель «Норникеля». 
Переработка этих руд позволит ежегодно производить 70–100 т металлов платиновой группы 
(от 2,78 млн до 3,31 млн унций). Для сравнения: «Норникель» в 2017 г. произвел 670 000 
унций платины и 2,78 млн унций палладия. Инвестиции в проект оцениваются в 250 млрд руб. 

Дополнительного пересмотра формулы выплаты дивидендов «Норникеля» из-за проекта 
с «Русской платиной» не будет, сообщил Потанин. «Все эти проекты: Масловское 
месторождение, Норильск-1, Черногорское – были заложены в модель, когда мы говорили о 
том, что проект роста потребует инвестиций. Наша модель на ближайшие пять-семь лет 
предусматривает существенные инвестиции в программу роста», – сказал Потанин. 

По соглашению акционеров «Норникеля» («Интерроса», UC Rusal и Millhouse Capital) на 
дивиденды идет не менее половины EBITDA. В прошлом году после падения цен на металлы 
акционеры согласились изменить политику. Теперь компания выплачивает 60% EBITDA, если 
отношение чистого долга и EBITDA меньше 1,8. Если показатель равен или выше 2,2, то 
дивиденды могут снизиться до 30% EBITDA. Минимальные выплаты – $1 млрд. А в ноябре, 
представляя новую стратегию «Норникеля», Потанин сказал, что эта формула выплаты 
дивидендов может быть еще раз пересмотрена — компании нужно вкладываться в развитие. 

Представители UC Rusal и Millhouse Capital от комментариев отказались. Источник, 
близкий к одному из акционеров, говорит, что партнеры Потанина в курсе проекта с «Русской 
платиной», но пока лишь присматриваются к нему — он на слишком ранней стадии. 

«Ведомости» 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Более 200 вылетов обеспечила в январе санитарная авиация края 
За первый месяц года отделением экстренной и плановой консультативной помощи в 

медицинские учреждения Красноярского края было эвакуировано по воздуху 217 жителей, из 
них 25 самолетом и 192 вертолетом. Налет воздушных судов составил почти 73 тыс. км, 
сообщили в региональном минздраве. 

 Всего в отделение санавиации поступило 271 обращение из медицинских организаций. 
Вылеты состоялись по всем направлениям, в том числе, в труднодоступные северные 
территории. Наиболее востребованным профилем медицинской помощи традиционно 
оставался хирургический – 119 случаев. Санитарными рейсами были эвакуированы пациенты 
с переломами конечностей, ожогами различной степени тяжести, внутренними 
кровотечениями, инфарктами и инсультами, а также с острым панкреатитом или 
пакреонекрозом. 

Отделение санитарной авиации Красноярского края самое крупное в РФ. Оно имеет 
восемь филиалов в территориях региона. Ежегодно санитарными рейсами эвакуируется 
более 4000 человек. 

В прошлом году Красноярский край вошел в число территорий, участвующих в 
приоритетном федеральном проекте «Обеспечение оказания экстренной медицинской 
помощи гражданам, проживающим в труднодоступных районах Российской Федерации». 
Проект был утвержден в октябре 2016 года Президиумом Госсовета при президенте РФ по 
стратегическому развитию и приоритетным проектам. Задача, поставленная перед 
отделениями санитарной авиации – совершенствование региональной системы оказания 
экстренной и неотложной медицинской помощи населению, проживающему в отдалённых и 
труднодоступных районах. В рамках федерального задания с июля по декабрь этого года 
медики санитарной авиации эвакуировали более 600 пациентов из северных территорий 
края. 

«Таймырский Телеграф» 
Послом зимней Универсиады-2019 станет Николай Валуев. Его посвящение пройдет в 
Москве на детском турнире по хоккею с мячом. 

Депутат Госдумы Николай Валуев станет послом Универсиады-2019. Его посвящение 
пройдет во время церемонии открытия турнира по хоккею с мячом на Красной площади. 

 Российский боксер-профессионал, депутат Госдумы, член исполкома федерации по 
хоккею с мячом станет 27-м по счету послом Универсиады-2019. Николай Валуев является и 
телеведущим. С 2016 года он ведет программу для детей «Спокойной ночи, малыши!». Среди 
послов Универсиады — спортсмены, актеры, телеведущие: Евгений Устюгов, Виктор Вайлд, 
Татьяна Руйга, Александр Масляков, Александр Третьяков, Сергей Нетиевский, Николай 
Олюнин и другие. 

15 и 16 февраля на катке возле ГУМа состоится турнир по «русскому хоккею» среди 
детей на призы Святейшего Патриарха Московского и всея Руси. В этом году такие 
соревнования пройдут в восьмой раз. 

В финальных матчах турнира поучаствуют десять детских команд из российских 
регионов. В их числе — сборная детско-юношеской спортивной школы олимпийского резерва 
«Енисей» из Красноярска. 

Напомним, хоккей с мячом первый раз в истории вошел в программу зимней 
Универсиады. В 2019 году в Красноярске его представят как дополнительный вид спорта. 

Перед Универсиадой-2019 для проведения соревнований и тренировок по хоккею с 
мячом реконструируют ледовую арену «Енисей». 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Перед Масленицей в Красноярске выросли цены на масло и молоко.. 
Красноярскстат подсчитал стоимость продуктов для приготовления блинов на 

Масленицу. В пресс-службе напомнили, что для приготовления блинов по традиционному 
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рецепту требуется всего шесть продуктов — сливочное и подсолнечное масло, молоко, 
куриные яйца, мука пшеничная и сахар-песок. 

Единственными продуктами, которые подорожали, оказалось молоко цельное 
пастеризованное 2,5−3,2% жирности — оно стоит 56,07 рублей за литр, что на 3,4% больше 
прошлогодней цены. На 6,3% подорожало масло сливочное. За него придется заплатить 
534,26 рубля за килограмм. 

Но большая часть продуктов, необходимых для приготовления блинов, подешевела. 
Сахар песок стоит 41,5 руб. за килограмм, что на 17,2% дешевле, чем в прошлом году. На 
втором месте по снижению цены оказалось подсолнечное масло — 100 рублей за килограмм 
(снижение на 11,8%). За десяток куриных яиц придется отдать 53,89 рублей, что на 8,7% 
меньше, чем в прошлом году. Меньше на 8% хозяйки отдадут за пшеничную муку, которая 
стоит 31,68 рублей за килограмм. 

Масленичная неделя началась сегодня, 12 февраля. Завершится она проводами зимы 
18 февраля, после чего у православных начнется Великий пост. Он продлится 48 дней и 
завершится Пасхой, которую в этом году будут отмечать 8 апреля. 

Newslab.ru 
 

В Красноярском крае восстановят 62 тыс. гектаров лесов  
В 2018 году в районах края планируется провести восстановление лесов на площади 62 

тысячи гектаров. Это на 10 тысяч гектаров больше, чем в прошлом году.  
В первую очередь это связано со значительным ростом объемов лесозаготовок на 

территории региона. 
Напомним, по итогам 2017 года  Красноярский край продемонстрировал рекордные 

показатели по заготовке древесины – более 23 млн кубометров. Площадь перевода в 
покрытые лесом земли составила более 100 тысяч гектаров, что позволило минимизировать 
убытие лесов в результате сплошных рубок. 

«Для Красноярского края – одного из лидеров среди регионов России по запасам лесных 
ресурсов – необходимо сохранять баланс между рубкой леса и его восстановлением. В 2017 
году в районах края было высажено более 10 млн саженцев хвойных пород деревьев. Сейчас 
в условиях существенного роста объема лесозаготовок важно не допустить сокращения 
покрытых лесом земель, – рассказал министр лесного хозяйства края Димитрий Маслодудов. 
– Пути решения этой задачи мы уже определили. Впервые за 15 лет в районах края 
увеличиваем площади для лесовосстановления, активизируем работу с арендаторами 
лесных участков. Дополнительно рассматриваем возможности повышения эффективности 
проводимых мероприятий». 

Одним из вариантов может стать лесосеменной центр, который планируется создать на 
промышленной площадке АО «Краслесинвест» в Богучанском районе. Специалисты центра 
будут заниматься заготовкой лесных семян и выращиванием саженцев с закрытой корневой 
системой. В случае успешной реализации этот проект позволит улучшить состояние лесного 
фонда в регионе.  

Отметим, Красноярский край полностью обеспечивает собственные потребности в 
посадочном материале за счет сохранения сети лесных питомников, где ежегодно 
выращивается более 20 млн саженцев. 

1-line.info 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Сбербанк зафиксировал рекордный поток денег в Россию из-за опасения санкций 
Сбербанк зафиксировал рекордный поток денег в Россию из-за опасения санкций. За две 

недели приток денег вырос в три раза по сравнению с аналогичным периодом в прошлом 
году. Об этом рассказала на брифинге глава Sberbank Private Banking Евгения Тюрикова, 
сообщает РБК. Она уточнила, что речь идет о сотнях миллионов долларов. 

"Во-первых, это связано с ожиданием санкций, то есть конец декабря — последняя 
неделя — и январь, мне кажется, все прожили под тем, что сейчас будет 29 января и 2 
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февраля и будут санкции, давайте вот куда- нибудь переведем (деньги – Прим. ред.)", - 
сказала она. 

Также стало известно, что деньги поступали главным образом из Швейцарии. Притоки из 
Британии и Австрии были незначительными. 

РЕН 
 

«Парламентская газета». Муниципальным депутатам могут разрешить голосовать 
заочно 

В Госдуму направлен законопроект о праве муниципальных депутатов голосовать без 
физического присутствия на заседании, а по конференц-связи или электронной почте. 
Соответствующая поправка в статью 35 закона «Об общих принципах организации местного 
самоуправления» (МСУ) вносится Думой Чукотского автономного округа. 

«Наделить депутатов представительных органов муниципальных образований, не 
присутствующих на голосовании, правом голоса в режиме аудио- или видеоконференции, а 
также возможностью заполнить лист голосования и передать его в день заседания любым 
доступным видом связи», — говорится в тексте документа. 

По действующей редакции закона, решения заседаний считаются правомочными, если в 
них участвовало не менее половины от числа избранных депутатов. «Но в районах со 
сложной транспортной схемой, трудными климатическими условиями, населенные пункты 
муниципальных районов расположены на значительном расстоянии друг от друга, — 
сообщают региональные депутаты в пояснительной записке. — Депутаты из национальных 
сел вынуждены надолго оставлять постоянное место работы, свои семьи и просят дать им 
возможность голосовать заочно». 

Ранее Госсобрание Башкирии в соавторстве с пятью депутатами Госдумы внесло в 
Закон «Об общих принципах организации МСУ» поправку, которая наряду с советом 
депутатов наделяет главу муниципалитета, работающего по контракту, правом назначать 
публичные слушания. 

 "Парламентская газета" 
 
Средний чек россиян за один визит в магазин в январе упал до 527 руб - "Ромир" 

Средний чек жителя России за один поход в магазин в январе 2018 года упал на 10,1%, 
или на 59 рублей по сравнению с декабрем прошлого года и составил 527 рублей, говорится в 
исследовании холдинга "Ромир", которое имеется в распоряжении РИА Новости.  

"В январе средний чек по традиции показал резкое снижение, опустившись с декабрьских 
586 до 527 рублей. То есть его потери составили 59 рублей, или 10,1% к значению 
последнего месяца прошлого года. Относительно же января прошлого года нынешний 
средний чек тоже немного похудел - почти на процент", - говорится в исследовании.  

"Таким образом, нынешний средний чек уступил аналогичным значениям 2015-2017 
годов, хотя и оказался выше показателей 2013 и 2014 годов", - добавляет "Ромир". В январе 
2017 года средний чек составлял 533 рубля, годом ранее - 577 рублей, в 2015 году - 587 
рублей. В январе 2014 года чек равнялся 501 рублю, в 2013 году - 514 рублям.  

Если рассматривать месячную динамику среднего чека по регионам, сильнее всего 
показатель в январе снизился на Дальнем Востоке (на 13,8% по сравнению с декабрем, до 
557 рублей), на Юге России (на 13,1% - до 458 рублей) и в Сибири (на 11,9% - до 438 рублей). 
Средний чек в Поволжье сократился на 10,5% - до 454 рублей, в Центральном федеральном 
округе - на 8,6%, до 613 рублей, на Северо-Западе - на 8,3%, до 615 рублей, на Урале - на 
7,5%, до 455 рублей.  

В Москве средний чек в январе уменьшился на 8% по сравнению с декабрем - до 697 
рублей, в Санкт-Петербурге - на 8,7%, до 693 рублей. По сравнению с январем 2017 года 
средний чек в Москве уменьшился на 1,6%, в Петербурге - на 3,8%. Средний чек в 
гипермаркетах по сравнению с декабрем снизился на 20,7% (по сравнению с январем 2017 
года - на 14%), в супермаркетах - на 10,7% (в годовом выражении - рост на 0,8%), в 
дискаунтерах - на 6,9% (минус 0,8% в годовом выражении). 

ПРАЙМ 
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Верховный суд одобрил проверки на дорогах. Подтверждено право инспекторов 
останавливать водителей вне постов ГИБДД 

Верховный суд (ВС) признал законным право сотрудников ГИБДД останавливать 
транспорт на дороге вне постов для проверки документов даже в том случае, если водитель 
не нарушал правил. Это закреплено регламентом МВД, вступившим в силу в октябре 2017 
года. Юрист из Перми, обратившийся с иском, считает, что норма ограничивает права 
граждан, провоцируя злоупотребления и коррупцию среди инспекторов. В ходе слушаний 
выяснилось, что в большей части субъектов РФ не осталось вообще ни одного стационарного 
поста ГИБДД, и полицейским в противном случае просто негде будет тормозить машины. 

С иском в Верховный суд обратился юрист из Перми Константин Рудаков, оспаривая п. 
84.13 регламента по надзору за дорожным движением (утвержден приказом МВД №664). В 
нем сказано, что инспектор имеет право остановить автомобиль для «проверки документов» 
водителя даже в том случае, если нарушения ПДД выявлено не было. По мнению господина 
Рудакова, эта норма ограничивает права и свободы граждан: она противоречит ст. 56 
Конституции, в которой сказано, что отдельные ограничения прав могут быть введены «в 
условиях чрезвычайного положения для обеспечения безопасности граждан» и только 
федеральным законом. Кроме того, юрист считает, что остановка машины инспектором, по 
сути, приравнивается к задержанию граждан, что регулируется ст. 27.3 КоАП. 

Константин Рудаков указывает на то, что возможность остановить машину без повода 
приводит к злоупотреблениям, провоцирует рост коррупции: «Инспектор может остановить 
машину только ради остановки или с целью поиска чего-то, к чему можно прицепиться». 
Незапланированная остановка вынуждает водителя наверстывать упущенное время, 
превышая скорость, что провоцирует аварийность, считает господин Рудаков. 

Новый регламент по надзору за движением, напомним, введен в действие 20 октября 
2017 года, о чем неоднократно сообщал “Ъ”. Водители столкнулись с рядом нововведений, в 
частности, отменой справки о ДТП, появлением дорожных камер в зонах проведения 
дорожного ремонта и т. д. Что касается оспариваемой нормы, старый регламент допускал 
остановку машины для проверки документов только на посту ДПС либо на дороге при 
проведении спецмероприятий. 

Представитель МВД Сергей Кайперт заявил об «ошибочном толковании» документа. По 
его словам, право инспекторов останавливать авто для проверки документов заложено в ст. 
13 закона «О полиции» и регламент принимался для реализации этих полномочий. Сам факт 
остановки машины не нарушает и не ограничивает права водителей, отметил господин 
Кайперт, и не имеет ничего общего с процедурой административного задержания. 

Два других представителя МВД, Сергей Чушкин и Сергей Стригин, отметили, что в 
России функционирует всего 78 постов ДПС, большая часть из них расположена в ЦФО. В 54 
субъектах федерации не осталось вообще ни одного поста, в 2011–2017 годах их было 
закрыло более 280. 

«В последние годы ведется оптимизация численности сотрудников ГИБДД,— пояснил 
господин Стригин.— Поэтому право останавливать машины только на постах не позволит 
эффективно вести контроль. Тем более, между постами очень много дорог, люди выезжают 
отовсюду, многие из них могут быть без документов»… 

Коммерсантъ 
 

Для выхода из кризиса России потребуется 15 лет. Революционный план новой 
индустриализации предполагает сокращение потребления на 30% 

 Глубина экономического падения России такова, что мы не сможем выбраться из 
кризиса еще 10–15 лет даже при условии немедленного старта программы новой 
индустриализации и модернизации. Потери основных фондов страны за последние четверть 
века сопоставимы с ущербом от Второй мировой войны. И чтобы компенсировать эти потери, 
потребуются инвестиции в объеме 27–28 трлн руб. Такие оценки глубины кризиса будут 
обсуждать академики из Института экономики РАН в конце февраля. В качестве источника 
наращивания инвестиций предлагается резкое сокращение текущего потребления для 
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населения. У полумиллиона самых богатых россиян доходы предлагается сократить в 
шесть раз. А у подавляющей части населения потребление должно снизиться на треть. 

На официальном сайте Института экономики РАН опубликованы оценки сокращения 
производственных мощностей, которые произошли в стране с 1991 по 2015 год. 
Материальные потери за этот период сопоставимы с потерями экономики СССР в годы 
Великой Отечественной войны, когда основные фонды страны сократились почти на 33% – 
считает доцент Новосибирского госуниверситета экономики и управления Дмитрий Фомин. По 
его оценкам, с начала 1990-х потери основных фондов в РФ составили более 422 трлн руб. в 
ценах 2015 года, что превышает 5% годового ВВП страны. 

На основе собственных расчетов экономист Дмитрий Фомин пришел к выводу, что с 
начала 1990-х и по сегодняшний день российская экономика испытала колоссальное 
сокращение основных фондов. «По полной восстановительной стоимости сокращение 
составило 29,2% к уровню 1991 года. Эта величина показывает размер физического выбытия 
фондов. Остаточная стоимость фондов сократилась на 52,6%, то есть практически в два 
раза», – говорит Фомин. Как отмечает экономист, материальные относительные потери 1991–
2015 годов в целом сопоставимы с потерями экономики СССР в годы Великой Отечественной 
войны. «За военные годы основные фонды экономики страны сократились на 33,5%», – 
замечает он, подчеркивая, что такие расчеты позволяют интерпретировать весь 
постсоветский период в качестве крупнейшего потрясения страны в новейшее время. «Если 
говорить об абсолютных цифрах, то за годы реформ потери российской экономики основных 
фондов составили 422,5 трлн руб. в ценах 2015 года, что соответствует 5,2% годового 
российского ВВП того же года», – указывает Фомин. 

Выход из ситуации эксперт видит в наращивании инвестиций. И он не единственный, кто 
так считает. Так, в начале февраля на экспертной сессии Вольного экономического общества 
директор Института экономики РАН Елена Ленчук обращала внимание собравшихся 
экспертов на необходимость запуска крупных инвестиционных проектов. 

По мнению же Фомина, для того чтобы просто воспроизвести требуемые объемы 
основного капитала, потребуются инвестиции в размере 15,4 трлн руб. в ценах 2015 года. 
«При расширенном воспроизводстве основных фондов, обеспечивающем трехпроцентный 
прирост их остаточной стоимости, эта сумма дополнительно возрастает еще на 11,4 трлн 
руб.», – продолжает эксперт, замечая, что в итоге для расширенного воспроизводства 
фондов «необходимо увеличение текущих инвестиций в основные фонды на 26,8 трлн руб». 
Получается, что величина дополнительных финансовых ресурсов, которая должна будет 
обеспечить расширенное воспроизводство фондов, составит около трети текущего объема 
российского ВВП. 

С учетом же необходимости инвестировать в развитие человеческого капитала за счет 
увеличения ассигнований на развитие образования, науки и здравоохранения потребуется 
около 38,7 трлн руб., сообщает Дмитрий Фомин. 

Возникает вопрос: откуда же получить требуемые для экономики средства? Вариантов в 
принципе несколько, уверен экономист. «Финансовые ресурсы любой страны 
концентрируются в трех секторах: у предприятий, у государства и населения. Кроме того, 
существуют возможности привлечения финансовых ресурсов из-за границы», – перечисляет 
он. Впрочем, тут же замечает эксперт, изъятие бюджетных средств довольно ограниченно. «В 
настоящее время консолидированный бюджет РФ, включая бюджеты внебюджетных 
государственных фондов, контролирует около трети ВВП. Резервы сокращения отдельных 
бюджетных статей есть, это прежде всего расходы на имиджевые и спортивные мероприятия, 
затраты на оборонные нужды, ведение военных операций и т.д.», – перечисляет он, полагая, 
что таким образом можно «сэкономить» около 4–5 трлн руб. 

Не слишком много можно будет «состричь» и с отечественных предприятий. «В целом 
отрасли российской экономики, как показали альтернативные оценки их финансового 
состояния, не располагают необходимыми финансовыми ресурсами для осуществления 
модернизации своего материального потенциала», – рассказывает Фомин, сообщая, что 
дополнительные финансовые изъятия средств из отраслей российской экономики могут 
составить не более 3–4 трлн руб. 
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Еще один потенциальный источник финансовых ресурсов, необходимый для 
модернизации российской экономики, – средства, вывезенные из России за последние 25 лет. 
«По оценкам, объем этих средств составляет около 1 трлн долл. Часть этих средств при 
разумной государственной политике может быть возвращена в Россию и использована на 
нужды модернизации экономики», – предлагает исследователь. 

Однако все это капли в море, сокрушаются экономисты. «В условиях хронической 
убыточности подавляющего большинства отраслей российской экономики и бюджетно-
государственной финансовой недостаточности основным источником ресурсного 
обеспечения модернизации российской экономики могут явиться только средства 
населения», – делают вывод они. Впрочем, к «отъему средств на нужды экономики» 
экономисты предлагают подходить дифференцированно, с учетом «уровня получаемых 
гражданами доходов». 

К примеру, рассуждает экономист Дмитрий Фомин, наибольшие материальные жертвы 
должны понести самые обеспеченные слои населения. «Доходы первой, наиболее богатой 
группы населения, в которую входят 0,4 млн человек, необходимо сократить в шесть раз», – 
поясняет он. Доходы второй, куда входит уже 15 млн человек, – в три раза. А доходы третьей, 
где числится свыше 100 млн человек, – уже на 30%, продолжает он. 

Самые же низкодоходые, к которым экономист относит 7,5 млн и 22 млн человек, 
оставить либо без изменений, либо увеличить их доходы в полтора раза. 

В результате такого перераспределения общие доходы населения сократятся более чем 
в два раза, а объем высвободившихся средств составит свыше 22 трлн руб. «И эти средства 
примерно на 60% обеспечат потребности экономики, связанные с вложениями в 
материальный и человеческий капитал», – замечает Фомин. Полученные же таким образом 
средства должны пойти на финансирование таких приоритетных отраслей, как 
инвестиционное машиностроение, промышленное строительство, образование, наука, 
проектно-конструкторская деятельность, геологоразведка. А развитие инвестиционного и 
реального производства должно происходить за счет дискриминации отраслей экономики, 
обслуживающих потребительский сектор, таких как розничная и оптовая торговля, 
общественное питание, туризм, развлечения, считает исследователь. 

Впрочем, резюмирует Фомин, даже в случае такой «стрижки» у РФ мало шансов выйти из 
кризиса раньше чем через 10–15 лет…  

 «Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Глобальное начальство провело успешный политический эксперимент. Зимние 
Олимпийские игры в Пхенчхане еще до их открытия стали ареной большой политики.  

Нам, гражданам России, было более всего обидно за нашу сборную, которую в 
качестве национальной команды на Олимпиаду не пустили. Примерно за полгода до Игр 
стало понятно, что обвинения в применении допинга были лишь предлогом для того, чтобы 
начать политически мотивированную атаку на Москву.  

Было ясно и то, что мало кто из российских атлетов откажется от поездки в Южную 
Корею в безликой форме под олимпийским флагом. Так называемый спорт высоких 
достижений давно стал транснациональным бизнесом, работают в котором исключительно 
«граждане мира».  

Ради возможности выступать на международных соревнованиях многие спортсмены и 
ранее меняли гражданство. Как меняют юрисдикцию своих компаний хозяева крупных 
корпораций.  

Так что МОК все рассчитал правильно. Никакого жесткого ответа на решение 
олимпийских чиновников не последовало. Показательное унижение России удалось. Более 
того, удалось наглядно продемонстрировать, что практически все участники глобальных 
проектов – не важно, спорт это, высокие технологии или продажа «Кока-колы» – будут 
всячески убеждать обиженных сограждан в том, что обиду надо обязательно стерпеть.  
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Глобальное начальство провело не только удачную пиар-акцию, но и 
исключительно успешный политический эксперимент. По сути дела, доказано, что 
необязательно тратиться на создание пятых колонн. Достаточно пассивного сотрудничества 
«лучших людей» любой страны, чья работа и жизнь зависит от наднациональных проектов.  

У спортсменов – карьера, у журналистов – загранкомандировка, у менеджеров 
телеканалов – доходы от рекламы и т.д. Все они убеждали нас, что «ехать надо, несмотря ни 
на что». В общем, кто бы ни дирижировал этим процессом, надо отдать им должное. 
Техническое исполнение было на высоте. И только лишь российским направлением не 
известные пока нам пиарщики и политтехнологи не ограничились, распространив свой 
эксперимент на корейский кризис. Они словно пытаются заявить: «Мы и такие задачки умеем 
решать».  

Пока Россию – как национальное государство – выпихивали из Олимпийских игр, 
Северной Корее, которая еще недавно грозилась нанести ядерный удар по США и 
уничтожить страну – хозяйку Игр, обеспечивали максимально комфортные условия для 
участия в глобальном спортивном мероприятии.  

С «олимпийскими атлетами из России» не смогли приехать многие врачи, тренеры, 
массажисты и техники, не говоря уже о спортивных чиновниках. А вот делегация из КНДР по 
численности в несколько раз превзошла собственно северокорейскую команду. Только 
девушек-танцоров, выступивших на открытии Игр, прибыло аж двести тридцать (атлетов – 
всего лишь 22).  

Издание The New York Times назвало их «армией красавиц», а телеканал NBC 
несколько раз показал их танец, сопровождая его лестными комментариями. «Как приятно это 
видеть», – было написано в редакционном твиттере.  

Один из ведущих корреспондентов NBC Лестер Холт отправился в Северную Корею 
еще до начала ОИ и присылал оттуда почти восторженные репортажи о повседневной жизни 
в КНДР. Во второй половине января появился сюжет о горнолыжном курорте в стране 
«чучхе». Его не просто хвалили, его рекламировали. Холт написал в твиттере: «К нам тут 
относятся с уважением».  

А в эфире он с большой экзальтацией произнес: «Этот курорт является источником 
огромной гордости страны, которая пытается показать миру свое новое, современное лицо».  

О России таких слов давно не говорили. И давайте все-таки вспомним, что речь идет о 
режиме, который презрел практически все международные соглашения и угрожает не только 
ядерной войной США и своим соседям (война, впрочем, скорее всего, не состоится), но и 
нарушает режим нераспространения ядерного оружия. Несколько миллионов 
северокорейских рабочих и инженеров работают за рубежом, так что появление «машинки 
судного дня» с подачи Ким Чен Ына – это вопрос времени.  

Да, Ким Третий переиграл американцев. Пока те занимались внутренними 
политическими разборками и «сдерживанием России», он сумел обеспечить себе 
неприкосновенность за счет чрезвычайно рискованной ракетно-ядерной программы.  

Владимир Путин справедливо назвал Ына «зрелым лидером» – он действительно на 
время выкрутился из очень непростой для него ситуации. Но это не значит, что он не опасен. 
Иначе почему наш представитель в Совбезе ООН регулярно голосует за новые санкции 
против Пхеньяна?  

Не стоит забывать и о том, что население Северной Кореи давно сидит на голодном 
пайке. И если бы Китай соблюдал все решения, за которые голосовал в Совете Безопасности, 
то в «гордой маленькой стране» давно начался бы массовый голод.  

Правит страной не народ, не партия, а семейная клика, которая при каждой смене 
наследника устраивает междоусобную дворцовую войну, заканчивающуюся жестокими 
репрессиями. Даже самым ярым апологетам СССР и «сталинского менеджмента» 
северокорейский режим должен казаться по меньшей мере невероятным перегибом.  

Это, однако, не помешало нашему центральному телевидению вслед за либеральными 
СМИ Европы и Америки возрадоваться наметившемуся накануне Олимпиады «сближению» 
Сеула и Пхеньяна. Мол, американцы пугали-пугали и не напугали, а тут скоро, быть может, 
Корея объединится назло западному империализму.  
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И такие речи в прайм-тайм лились из телеящиков в те дни, когда стало 
окончательно понятно, что унижение России в Пхенчхане будет жестко и неумолимо 
доведено до логического конца.  

А какие были восторги! Ах, женщины двух Корей будут играть в хоккей в одной команде! 
Ах, сборные пройдут по стадиону под одним флагом! Ах, как здорово, что на время Игр 
прекратятся испытания баллистических ракет Ким Чен Ына!..  

Никому даже в голову не пришло, что ради трогательного, но ничего не значащего 
«сигнала» о сближении севера и юга Кореи (такие «сигналы» поступают с 1950-х годов) было 
нарушено гораздо больше пунктов олимпийского регламента, чем для показательного 
наказания России. Нарушены были и санкции Совбеза ООН – чтобы «армия красавиц» из 
КНДР могла приплыть на Игры по морю.  

Когда же стало известно, что вместе с официальной делегацией из Пхеньяна прибудет 
сестра «великого лидера» Ким Ё Чен, началось и вовсе невообразимое.  

Особенно расстарались либеральные американские медиа. Тридцатилетнюю 
начальницу отдела пропаганды и агитации ЦК Трудовой партии Кореи показывали по 
телевидению, ее фото размещали на своих страницах и сайтах газеты, о ее роли 
уважительно рассуждали «говорящие головы».  

На сайте CNN появилась статья за авторством сразу трех ведущих журналистов (Джо 
Стерлинга, Шины Маккензи и Брайана Тодда) под названием «Сестра Ким Чен Ына украла 
шоу на зимних Олимпийских играх». Агентство Reuters опубликовало материал под 
заголовком «Северная Корея идет на золотую дипломатическую медаль на Играх».  

Член исполкома МОК Анжела Руггиеро предложила выдвинуть объединенную 
корейскую хоккейную команду на Нобелевскую премию мира. Ни больше, ни меньше.  

The New York Times, The Washington Post и Yahoo News окрестили тов. Ким 
«северокорейской Иванкой» – то есть прямо противопоставляя «прогрессивную» Ё Чен 
дочери американского президента. О диве из КНДР было опубликовано множество 
материалов, она все время была в прицеле теле- и фотокамер. Иванку Трамп попросту 
игнорировали.  

Пользователи социальных сетей и консервативные СМИ США ожидаемо возмутились, 
недоумевая, каким образом сестра и соратница северокорейского диктатора вдруг стала 
звездой либеральных журналистов.  

Между тем ничего необычного не происходит. В медийно-пиарной среде есть такое 
понятие – «нормализация». Страну, человека, явление можно путем нехитрых манипуляций 
либо «нормализировать» (то есть сделать приемлемым, обсуждаемым, мейнстримным), либо 
препятствовать такой «нормализации».  

На Западе либералы умудрились нормализовать множество вещей – агрессивный 
феминизм, однополые браки, права мигрантов, анти-белый расизм, цензуру в 
университетских кампусах, «Большого Брата», дружбу со средневековыми монархиями 
Аравийского полуострова…  

Что они отказываются считать «нормой», так это 45-го президента США Дональда 
Трампа, его семью и всех людей, за него голосовавших. Нормализация России, заметим, 
также не стоит на повестке дня.  

Ким Ё Чен – вот это «прогрессивно», интересно и с определенными оговорками 
приемлемо. А Путин и Трамп – проявления абсолютного зла. Их нельзя считать нормой. 
Прежде всего потому, что они «сговорились», чтобы отобрать победу на выборах у Хиллари 
Клинтон. Но если говорить серьезно, то потому, что мешают достроить либерал-
глобалистский «дивный новый мир».  
 

Никакого объединения двух Корей, конечно же, в обозримом будущем не случится. 
Скорее всего, не состоится и визит президента Республики Корея Мун Чжэ Ина в Пхеньян (по 
приглашению Ким Чен Ына, переданному Ким Ё Чен). После Олимпийских игр, как 
предупреждают многие американские эксперты, КНДР почти наверняка продолжит испытания 
ядерных зарядов и баллистических ракет. То есть ситуация останется по-прежнему очень 
тревожной. Но отношение к ней в общественном сознании попытаются изменить.  
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Такие попытки делаются уже давно. В августе 2017 года в издании The New York 
Times появилась статья бывшего советника по национальной безопасности в администрации 
Обамы Сьюзан Райс, в которой она предложила смириться с ядерным статусом Северной 
Кореи. Мол, ничего страшного, США всю холодную войну противостояли СССР с его 
стратегическим потенциалом, и ничего, всё обошлось. Вот и с КНДР будет так же.  

Это весьма странное сравнение. Москва и Вашингтон долго и мучительно выстраивали 
мировую архитектуру безопасности в ядерную эру и были связаны многочисленными 
двухсторонними и международными соглашениями в отношении как «оружия судного дня», 
так и обычных вооружений. Пхеньян же демонстративно игнорирует все правила игры.  

Теперь аргументы Райс подкреплены медийной картинкой – вот она, миловидная Ким Ё 
Чен, вот она, «армия красавиц», вот он, горнолыжный курорт в КНДР…  

Общественное мнение пытаются склонить к мысли, что денуклеаризация Корейского 
полуострова – дело необязательное. И делается это не только в пику Дональду Трампу. За 
всем этим стоит какой-то более масштабный проект – вроде «безъядерного мира», 
«глобального ноля», о котором любил порассуждать Барак Обама в 2008-2009 гг. А, может 
быть, что-то и похлеще.  

Пока же мы наблюдали лишь разминку, пробу сил, которая оказалась весьма 
успешной. В течение короткого промежутка времени удалось относительно нормализовать 
Северную Корею, унизить Россию и медийно изолировать семью «лидера свободного мира».  

Печальнее всего то, что к этой «комбинации» у нас в стране оказались совершенно не 
готовы. Наши СМИ даже подыгрывали глобальным комбинаторам.  

Затевается нечто очень серьезное. Так что произошедшее вокруг Пхенчхана следует 
проанализировать самым тщательным образом. И сделать надлежащие выводы. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
По данным ЦБ РФ курс валют с 13.02.2018 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 58, 02 ▼ 0,15 

EUR 71, 25 ▼ 0, 15 
9. Прогноз погоды 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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